

## Gran escándalo promovido anoche por el lado del Laberinto

Anoche se efectuó un gran escándalo en el barrio del Laberinto. Es el caso que dos individuos, fervientes adoradores del dios Baco cuyas sienas ostentan el simbólico sarmiento de la vid, comenzaron a discutir cualquier cosa, y llegó a tal grado la vehemencia de la disputa que degeneró en injurias e improperios. Como es natural y lo acostumbraban los individuos en cuestión cuyos nombres no sabemos, ni nos importa estaban bien embriagados con el maldito producto que da el jugo de la caña de azúcar.

### La reyería

La disputa llegó a ser tan acalorada, que la cara mitad de uno de ellos, enfurecida sacó un enorme y grueso fragmento del árbol tropical denominado «guayacán» y lo descargó en la testa del otro contendiente.

El pleito fue terrible, la mujer fue la principal protagonista, y la que desempeñó el principal papel, surgiendo cual otra «Juana de Arco» como una heroína, digna de la «inmortalidad»... del cangrejo!

## RETORNA VENCEDOR

El amor es fuerte como la muerte, y esto nos lo prueba hoy el pueblo costarricense al rendirle el más grande, sincero y espontáneo de los homenajes al caudillo que regresa después de un lapso de silencio y desesperanza. Bastó un cable, unas líneas impresas.—«Regreso del General Volio»— pasara que como un sólo corazón y una sola voluntad todo un pueblo se hinchara de alegría y se aprestara alborzando a recibir a su jefe, a su líder, al General Volio, quien, como todo genio, subyu-

### El gran número de curiosos

Cuando comenzó el pleito habían poco más o menos diez personas diseminadas por aquel sitio de la ciudad, y al poco rato, lo muy menos que habían eran unos 150 curiosos, entre hombres, mujeres y chiquillos, éstos últimos eran los que hacían más bulla que una bandada de pericos dentro de un juncal.

Con insistencia se buscó un gendarme del «orden público» y por más que se hizo, no se pudo encontrar. La Policía brilló como un sol en el cenit por su ausencia.

Ese barrio, así como el Pato Cojo que es uno de los más turbulentos de la ciudad, están muy descuidados por nuestra «Benemérita Polician Company» que es manca para dar cintarazos, si no que lo digan Eduardo Garnier y compañeros mártires.

Necesario es más vigilancia señor Director General de Policía y señores Comandantes de las Secciones de Policía y más prudencia para tratar a los ciudadanos, que somos dignos de más consideración y respeto, pues hay que recordar que vivimos en República y no en la anarquía de China.

ga las voluntades, atrae las simpatías, haciendo con el milagro de su palabra dulce y ligera todo lo que antes fuera para el menesteroso amarga y agobiadora carga. Bienvenido sea! Y que esta hora de compensación sea para su alma adolorida licor de loto que le haga olvidar aquel amargo sueño, para ver y sentir sólo este glorioso despertar!

### Esmeralda Colombiana

San José, febrero de 1928.

## Saltó el señor Arzobispo Monseñor Castro para el Cantón de Dota

El señor Arzobispo Monseñor Castro ya se encuentra en la pintoresca Villa de Santa María de Dota, donde pasará una temporada veraneando.

A su paso por San Marcos de Tarrazú fué festejado.

En Santa María ha sido agasajadísimo por el señor Cura Morera, las autoridades y el pueblo.

## El terremoto en Palestina

El cable ha anunciado un terrible terremoto acaecido anteayer en la Tierra Santa (Palestina.)

No hay noticias acerca de daños materiales y personales.

## Las gestiones del Padre Soldatti

El venerable y buen sacerdote don Domingo Soldatti, Director del Colegio Salesiano de Cartago, se ha acercado al Lic. González Viquez a gestionar la creación de un hospital en el presidio de San Lucas, lo que es de suma necesidad para los pobres enfermos que recluidos se encuentran en la isla del Evangelista Lucas.

Don Cleto le ofreció establecer la institución de beneficencia que desea el caritativo sacerdote

## Sociales

### VIAJEROS

De Puntarenas llegó don Leonidas Poveda. Se hospeda en el Hotel Metrópoli.

—De Atenas llegó el Presbítero Lombardo. Se hospeda en el mismo Hotel.

—Para Panamá saldrá don Humberto Carrillo.

—Don Manuel Mendiola Zaldívar saldrá en breve para ese mismo lugar.

### BAILE

El Club Sport Atlántico tiene el gusto de invitar a Ud. a un baile que se efectuará el Domingo 26 del presente, situado 25 varas al Sur de la Pulpería «El Pato Cojo» a las 20 horas.

S. José, Febrero 24 de 1928.

## Programa

del concierto que dará hoy la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán

1. El Crucero Haward, Marcha; Strube.
2. La Dama de Pique, Oberatura; Suppé.
3. Cristina, Vals; Chaves.
4. Maruxa, Fantasía sobre el primer acto; Vives.
5. Clemencia, Tango; J. Fonseca.

## Del momento político

### Cambio total del gabinete ministerial

Los rumores políticos han continuado, están a la orden del día, por consiguiente dícese que el gabinete será cambiado totalmente, que no quedará ninguno de los Secretarios de Estado. Es lo más natural, al inaugurarse un nuevo gobierno tiene que haber nuevos empleados.

### El General Volio en nuestras oficinas

Ayer tuvimos el honor de recibir la simpática visita del General don Jorge Volio en unión del Profesor don Andrés Boza Cano y del Coronel don Leonardo Zavaleta, estuvo un momento en el taller tipográfico y en las oficinas.

Mucho agradecemos la visita de los apreciables caballeros con cuya amistad nos honramos

### El Primer Designado a la Presidencia de la República

Síguese trabajando activamente porque el nuevo Primer Designado a la Presidencia sea el Licenciado don Alberto Echandi Montero; según parece, don Alberto no desea, ni le importa la cosa, pero no quiere desairar a sus amigos a quienes agradece sus gestiones.

### Lo que debemos demandar del nuevo gobierno

En lugar de pedir huecos, lo que debemos solicitar al nuevo gobierno que se inaugurará en Mayo, es la reforma de la legislación penal que es muy deficiente y adolece de grandes defectos; higiene, mucha higiene para la capital y todo el país; en fin, ya veremos cuantas cosas más que necesita Costa Rica de un gobernante que desee hacer algo efectivo por el progreso y felicidad de la patria.

### Los republicanos históricos solicitan el Ministerio de Gobernación y Policía

Otro rumor que circula es que los republicanos históricos solicitan el Ministerio de Gobernación y Policía para el caballero don Tobías Gutiérrez Valverde. ¿Cómo nos entende-

mos?, porque otro rumor dice que esa posición la ocupará el Lic. don Luis Castro Ureña.

Total, nadie sabe nada, todos son rumores y nada más.

### Un diputado que rompe lanzas con el señor Presidente de la República

El diputado don Moisés Aguilar, el de Chile de la res de los cletistas en Esparta, le dirigió una carta muy seria al señor Presidente de la República, relativa a la contestación que le dió a su telegrama, respecto al asunto de la res que mataron los cletistas para repartir la carne a los pobres del Partido, y cuya queja presentó Aguilar, sin justificación alguna, por lo que estuvo muy oportuna y bien hecha la contestación de don Ricardo.

De modo que Aguilar rompió lanzas con el señor Presidente de la República.

Uno de los colegas publicó la carta del diputado Aguilar para solaz y delicia de sus lectores.

### Acerca del General don

Jorge Volio

Todo lo que se diga alrededor de la perso-

### Las triquiñuelas por los puestos públicos son muchas

Sabemos que son muchas las triquiñuelas alrededor de la política. Según parece son muchas las cartas que recibe el Presidente electo y los Jefes más destacados del Partido victorioso, pidiendo puestos y gangas desde ahora.

### El temporal en el litoral del Atlántico

Todos estos días ha sido de copiosas lluvias en la región del Atlántico, dichosamente ya el tiempo ha amainado un poco y hace un poquito de buen tiempo. En las Lomas ocurrió un serio derrumbe que atrasó los trenes llegando tarde a sus destinos.

Preguntamos por teléfono a las oficinas de la United Fruit Company, acerca del estado de la línea, y de allí se nos dijo que el derrumbe ya había sido quitado.

De modo, pues, que la línea del Ferrocarril de Costa Rica está buena y no hay temor alguno.

nalidad política del General don Jorge Volio relacionado con el momento político, carece de veracidad y no son más que rumores y conjeturas.

Son deseos del General permanecer alejado de las triquiñuelas de la política, él nada pide, sólo quiere la reorganización y buena marcha de sus huestes hacia la meta de sus aspiraciones.

### La labor del gran Consejo Electoral

El gran Consejo Electoral ha terminado ya el escrutinio de votos de San José, Puntarenas, y otras provincias. Esta labor ha sido muy ardua para el Consejo y ya pronto finalizará sus trabajos electorales.

### Las gestiones del reformismo ante el Presidente electo

Se dice que en cuanto regrese de su temporada del Coyolar, el Presidente electo Licenciado González Viquez, el reformismo se acercará a él con el fin de gestionar la participación que tendrá el partido en el nuevo gobierno.

### Bolas y más bolas

Son muchas y en gran cantidad las bolas que corren con respecto a nombramiento de empleados por el nuevo Gobierno.

Bueno sería que se dejaran de esas cosas, pues el Presidente electo Lic. don Cleto González Viquez terminantemente ha dicho que él no ha ofrecido puesto alguno a ninguna persona, por consiguiente hay que esperar el desarrollo de los acontecimientos, y dejar de estar dando noticias que en el fondo no tienen nada de veracidad.

### El Ejecutivo convocó al Congreso para conocer de las elecciones en marzo

El Sr. Presidente de la República ya firmó el decreto de convocatoria del Congreso para las sesiones extraordinarias que se verificarán en marzo, en las que conocerá del resultado de las elecciones y demandas de nulidades de votos, etc. eta

# Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XLVII

CARLOS A EUSEBIO

Verdaderamente, Eusebio, es viciosísima nuestra enseñanza. De crímenes calíficos tú que se fatigues con los nombres de los reyes y sus principales servidores la memoria de los niños: ¿dónde me dejas los de la Geografía? Españoles los menos, de otras lenguas los más, muchos de pronunciación difícilísima, son para los niños y aun para los adultos indecible tormento. Pues ¿y los de la Historia Natural? ¿Si siquiera sirviese de algo haberlos aprendido! Se los olvida como después no se haga de la Historia Natural o de la Geografía estudio preferente. Muy sucintas deberían ser en realidad las nociones que de todo se diese y en todo se debería evitar la fatiga de adquirir conocimientos que sobre no ser necesarios para el común de los hombres son de retención difícil ya que no imposible. Los pormenores y el método científico se los ha de reservar para las carreras especiales. Para la construcción de un edificio se necesita ante todo acopiar los materiales que hayan de constituirlo; lo que llamamos primera y segunda enseñanza no debe consistir a mi juicio sino en acopiar los materiales con que construir la futura ciencia.

Aplaudo de todo corazón, Eusebio, tu sistema de instrucción oral y práctico. Querría yo que aquí se lo aplicara desde luego no sólo para los niños y los adultos sino también para los millones de ciudadanos que no conocen la escritura ni la lectura ni es ya fácil que las aprendan. De no aplicárselo, habrán de transcurrir muchas generaciones para que se levante el nivel intelectual del pueblo y adelanten con la rapidez que en otras naciones la agricultura y las artes. Esa falta de iniciativa y de invención que tú en nosotros observas es debida en parte a que no sabemos vencer por la instrucción oral la deplorable ignorancia del pueblo.

Lo hacemos hoy consistir todo en que se sepa leer y escribir, sin que advirtamos que muchos hombres que leen y escriben son más ignorantes que muchos de los que desconocen el alfabeto.

Sin que ni siquiera alfabeto tuviesen hicieron las generaciones primitivas no poco estables ni poco fecundos progresos. No tenían alfabeto los mejicanos, los mayas, los chibchas ni los habitantes del Perú cuando descubrimos la América y los encontramos hábiles en la cerámica, en la labor de los campos, en las industrias textiles, en la joyería, en la arquitectura, aun en la ciencia astronómica. Los mejicanos habían ya medido con tanta precisión como los europeos el curso aparente del sol y la luna.

Todo lo enseñaban aquellos americanos oral y prácticamente y a esto debían, a no dudarlo, que tuviesen más difundidos los conocimientos útiles. En Méjico, dice Santillán, los muchachos conocen los seres animados y las plantas del país, saben armar una tienda y pueden contribuir a la construcción de una casa. Por la tradición oral conocían su historia aun naciones y tribus mucho menos cultas.

Práctica, práctica es lo que se necesita. Del hecho se debe subir a la teoría; no de la teoría bajar al hecho. El «fabricando fit faber» ha de ser el principio de toda enseñanza, aun de la enseñanza del hombre mismo. ¿No es hoy el método inductivo el que con razón se considera como el que da a las ciencias bases más sólidas? La instrucción práctica es a la vez hija y madre de este método.

Alégrome de que atribuyas grande importancia a la agricultura y la mecánica. Las dos pueden facilitar mucho la resolución del problema social por la que tanto interés tenemos. Cuanto más adelante la mecánica, tanto menor será nuestro trabajo; cuanto más progresa la agricultura, más fácil nos será la subsistencia.

Estoy por fin de acuerdo contigo en los límites que das a la Historia. No se ha de enseñar la Historia de España sino la de los españoles; no la de los reyes sino la del pueblo. Aquella es principalmente política y ésta debería ser eminentemente social. Por aquí se empieza a encaminarla; de desear es que no se desvíe.

Desea que sigas exponiendo tus principios morales tu amigo

CARLOS

18 de abril de 1898.

## ESCUELA MERCANTIL

### MANUEL ARAGÓN

Me permito avisar a los interesados en obtener su matrícula en este plantel, que está abierta desde 20 de los corrientes y que las clases, regularmente, darán principio el Jueves 8 de Marzo.

Los exámenes de los aplazados deberán rendirse del 1º al 8 de marzo, a fin de organizar prontamente las diferentes secciones, el Profesorado solicita a los alumnos de años anteriores que concurren cuanto antes a matricularse para arreglar los horarios.

ANDRES BOZA CANO

DIRECTOR

## Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

(Maderas de todas clases y dimensiones) Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

## LICEO DE COSTA RICA

Matricula

La matrícula del Liceo de Costa Rica se abrirá el lunes 27 de febrero y se cerrará el lunes 5 de marzo próximo, excepto para los alumnos que tengan exámenes pendientes y para los que proceden de Colegios particulares que deberán rendir exámenes para su admisión en el Liceo. Pasando este plazo se otorgará matrícula pagando derechos, dobles, hasta el 1º de abril.

Los jóvenes que deseen ingresar, por primera vez al Liceo, deberán presentarse, acompañados de sus padres o encargados y llevar las calificaciones obtenidas en el último año cursado. Los jóvenes procedentes de Escuelas y Colegios particulares, deberán someterse a los exámenes reglamentarios de acuerdo con la disposición N.º 797 de 6 de Julio de 1927.

Los derechos de matrícula son de treinta colones por semestre y se pagarán en el Banco de Costa Rica durante el mes de marzo.

Las solicitudes de matrícula serán atendidas en la Secretaría del Liceo, por la mañana, de las ocho a las once horas, y por la tarde, de las trece a las diez y siete horas, todos los días hábiles, excepto los sábados que todo se despachará durante la mañana.

Las solicitudes de exención de derechos de matrícula por extrema pobreza deberán traer constancia respectiva de pobreza extendida por el Gobernador de la Provincia.

Para la práctica de los exámenes de aplazados, se fijan los días del 1º al 7 de Marzo. Las clases comenzarán el día 12 de Marzo a las 7 horas, bajo el siguiente orden.

Lunes 12 los primeros Años; martes 13 los segundos y terceros y el miércoles, los demás.

Dirección del Liceo de Costa Rica, San José, 16 de febrero de 1928.

J. FIDEL TRISTAN

Director del Liceo de Costa Rica

### COLABORACION

## Las cogedoras de café

Al despuntar el alba se ven venir en fila y con paso ligero, las cogedoras de café; vienen con un canasto a la espalda y canturreando algo; parecían hadas que salen en busca de los primeros rayos de sol.

Ya llegan al cafetal, se espargen entre las calles; los granos de color púrpura ceden a las bellas manos de esas mujeres.

Al caer la tarde regresan a sus casas, salen del cafetal también en fila y canturreando; llegan a sus casas felices de haber cumplido con la ley de Dios: con el sudor de tu frente ganarás el pan.

Senen Iván Alcántara

## Hace falta una biblioteca pública en Grecia

En esta ciudad hace tiempo se viene sintiendo la necesidad de proveerse de una biblioteca pública, pues hay muchos jóvenes que pierden su tiempo en billares o en cosas de las cuales no sacan ningún provecho.

Se podría formar una biblioteca por medio de contribuciones voluntarias entre los diferentes clubs que existen y por contribución del pueblo.

Recordemos aquella frase: «El libro es el mejor amigo del hombre».

Arnoldo Salas M.

## Librería Falcó

### BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko El calvario, Octavio Mirabeau Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstol Ideario, Enrique Malatesta Crítica revolucionaria, Luis Fabbri ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri

La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau

De frente al ateísmo, L. Arreat La piedad triunfante, L. Ferri La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino Naufragos, por Adrián del Valle Ideología y táctica del proletariado moderno, por Ruault Rucker

La Victoria, Federica Montseny El mundo nuevo, Luisa Michel Miguel Servet y Calvino, A. Dide El individuo y la sociedad, Juan Grave En Anarquía, novela, Camilla Pert La única salvación, P. J. Proudhon El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

## Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Imp. LA PRENSA

# Movimiento diario

Día 23

## NACIMIENTOS

Dino; ab, de Rafael Caiderón y María Luisa Alvarez.

Eduardo, de José Slon y Mariana Surr.

Juan Campos, (natural).

Marco A. Ureña, (natural).

María Teresa Esquivel, (natural).

Margarita Artavia, (natural).

Mireya, de Carlos García y Etilva Alvarez.

José Ramón, de Napoleón Araya y María Durán.

Eugenia Díaz, (natural).

Virginia Agüero, (natural).

Ricardo, de Marcelino Solís y Jesús Molina, nació en 1889.

Gloria María Molina, (natural).

María Teresa Retana, (natural).

Luz María, de Wenceslao Valenciano y Benigna Rodríguez.

Edwin, de Antonio Chacón y Joaquina Madrigal.

Zaida Andrade, (natural).

Jorge, de Andrés Cordero y Fidelina Segura.

Jorge, de Dagoberto Escalante y María Luisa Campos.

Argentina, de José J. Bolaños y Claudia Solís.

Mario Jorge Salazar, (natural).

Innominado, de Gerardo García y Julia Calvo.

Melva, de Salvador Castro y Francisca Montero.

Ana María, de Luis Grarados y Ana María Valverde.

## PASAPORTES

Manuel Troyo Anderson, costarricense, para Estados Unidos.

Nicolás Azal, francés, para Colombia.

Martha Hupeden, alemana, para Alemania.

Enriqueta Knolir, costarricense, para Europa.

Luis Guillermo Fernández, americano, para Nicaragua.

Francisco Echeverría M., español, para Nicaragua.

Antonio Fuscaldo, italiano, para Italia.

## DEFUNCIONES

Innominado Cubillo, nació muerto, Merced.

Antonio Alvarez Moreira, Aguas Zarcas.

León Zalazar Barboza, 62 años, Hospital.

José Francisco Espinosa, 32 años, Orotina.

Maclovía Ramírez, 45 años, Hospital.

Rafael Rodríguez, Soto, 37 años, Turrubares.

Eugenia Díaz, 11 meses, Hospital.

Vicente Mora Corrales, 43 años, Hospital.

## LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR  
MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este N.º 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

## PARA NOVELAS EN

DIRECCION

DELA PRENSA

## Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas,

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

# Petates

## recibió

# ROBERT



## Un curiosísimo vestido de bodas

### Excentricidades de algunas muchachas norteamericanas

En esa tierra de los contrastes y de las excentricidades, donde se encuentran personas que condenan el bañarse en el mar los domingos por razones religiosas, no es raro que de vez en cuando resulten cosas muy interesantes.

He aquí por ejemplo, una muchacha que por nada ha querido casarse con el clásico traje blanco, con azahares y demás adornos, propio de las novias de todo el mundo. Nada de traje blanco, ni de azahares, ni de ramo de novia.

Oigamos sus poderosas razones:

«Mi futuro esposo y yo no participamos de la errónea idea de que el vestido es indispensable para esta clase de ceremonias. Nosotros creemos que el vestido no hace el monge. Nosotros creemos que frecuentemente hombres y sobre todo las mujeres se sacrifican tontamente por tener buenos vestidos, por aparentar riqueza u holgura sin imaginarse que estos gastos inmoderados les traen la ruina y la deshonra».

«Mi esposo y yo creemos que el matrimonio es trabajo. Mi marido va a trabajar para hacerme feliz y yo voy a esforzarme para ser digna

de él.

«Cuando llegue él de su trabajo me encontrará en la cocina preparándole algún guiso que le guste, con mi vestido de trabajo, mi overall o mameluco. Jamás me encontrará como encuentran algunos maridos bobalicones a sus mujeres llenas de afeites y de pinturas, con un espejo en la mano, sin que durante la mañana no hayan entrado a la cocina para ver si hay algo agradable para la mesa.

«Quiero establecer una norma de conducta para tantas niñas, que se casan sólo por casarse sin pensar en que el hombre es animal de necesidades y que el amor dura poco si no sabe adivinar el pensamiento del marido y ayudarlo a soportar las desilusiones de la vida».

Estas palabras de la gentil novia han merecido, como es natural, la aprobación de su futuro esposo, quien se siente muy feliz con los planes de su mujercita.

Quiera el cielo que tan interesante muchacha realice sus planes y no le pase lo que le pasa a muchas que una vez que han conseguido que el marido coja el anzuelo, se olviden de todas sus laudables promesas.

## Sociedad Costarricense de Seguros de Vida TESORERIA

La Directiva del año actual, propuesta a dar toda clase de facilidades a aquellas personas que no han ingresado a esta Sociedad de tan positivos beneficios para sus familias, ha acordado en una de sus últimas sesiones—reconocerles el valor del examen médico».—

La Tesorería tendrá mucho placer en dar toda clase de informes que se le soliciten, demostrándoles al mismo tiempo, la respetabilidad de esta institución la que cuenta con más de treinta y un años de vida y que al 31 de Diciembre p.pdo., cuenta con 2104 socios distribuidos en la República. Dará también todo da o acerca del funcionamiento para los cobros, los que están basados estrictamente en la cooperación económica y calculada al alcance de todos los recursos. La correspondencia que se le dirija será contestada inmediatamente y se proporcionarán las fórmulas reglamentarias para el ingreso, estatutos e informes impresos del año p.pdo. o de años anteriores.

Considérese que la mejor herencia que puede dejarse a una familia, ocasionando ello un insignificante desembolso mensual, es una Póliza de esta sociedad, la que fué fundada exclusivamente para que las gentes pobres tengan sus recursos para solventar sus graves dificultades en los momentos más apremiantes que falta el jefe de la familia.

Con un desembolso anual de ₡18.00, que lo paga en mensualidades de ₡1.50 obtiene usted un seguro que le producirá la suma de ₡700.00 y con ₡36.00 (cada mes ₡3.00) tendrá usted un producto de ₡1,500.00 etc.

Las pólizas que tenemos son desde ₡0.50 a ₡5.00.  
Oficina de la Tesorería: Frente al Edificio de Correos y Telégrafos, lado Este del Parque Unión.

ALBERTO ARAGON

## Ocho días faltan pa a que se inicien las tandas vespertinas del Variedades

El jueves próximo—sólo faltan ocho días—se inician en el Teatro Variedades las tandas vespertinas de las cinco y media de la tarde.

Nuestro público podrá en esa forma contar con una nueva hora, comodísima, para concurrir diariamente al teatro. A la salida del trabajo podrá admirar las más grandiosas producciones cinematográficas, concurrendo luego, si es su deseo, a la tanda de las ocho y media, una vez terminada la comida.

En lugar de dos habrá desde el jueves primero de Marzo en adelante, tres tandas de entrada continua en el Teatro Variedades el Teatro de Moda, el más concurrido diariamente, el preferido por nuestro público, que admira en su pantalla las mejores producciones norteamericanas y europeas.

## Lotería del Asilo Chapuí

### PLAN PARA EL SORTEO del día 4 de Marzo de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de ₡20.00 cada uno divididos en vigésimos a ₡1.00 el vigésimo

Valor en premios: ₡201.600.00	
1 premio de ₡50.000	₡50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de ₡200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡100-00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor ₡201.600

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

# La Compañía Imperial Rusa de Variedades con sus originales espectáculos



Como se ha anunciado esta noche en la función de las 830 p. m. en el Teatro Moderno tendrá lugar la primera función de la notable COMPAÑIA IMPERIAL RUSA DE VARIETADES en la cual figuran los célebres bailarines de fama mundial y procedentes del Teatro Imperial de Moscú PEDRO CHURPININS, LIDIA LOPELS SOWA y LIDIA CHURPININS y el célebre cosaco, eminente tirador al blanco MICHAEL BRODIAROFF, quien con su famosa perra «Titina» hace prodigios de habilidad y valor.

Hay gran entusiasmo en nuestro público por el debut de la mencionada compañía que viene precedida de gran fama pues nos van a ofrecer un espectáculo realmente original con los ballets clásicos más famosos y números de gran atracción en medio de una admirable y lujosa presentación y originalidad.

En todas partes han logrado señalados triunfos y esperamos que en San José la COMPAÑIA IMPERIAL RUSA DE VARIETADES que esta noche se nos presenta desde el escenario del Teatro Moderno logre también un éxito rotundo por el cual hacemos nosotros nuestros más fervorosos votos.

A las 7 p. m. se pasará la película de la gran Ovasión cletista y varias cintas cómicas.

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

FOLLETIN No. 34

# LA VICTORIA

Novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONSENTY

Por lo que puedo comprender, es usted feminista...

—Nada de esto, caballero—interrumpió Clara con viveza.—Precisamente combato por mezquino y pobre en idealidad al feminismo. Yo quiero una vida más elevada para todos. Yo quiero la reintegración del hombre y de la mujer en la libertad y en la Naturaleza. Deseo una vida más superior, más grande, más feliz y más libre, que esta vida rastrera, humillante y dolorosa de ahora. Yo quiero la reivindicación de la mujer como ser humano, la libertad de amar, de vivir, de pensar y de desenvolverse; la elevación moral de la especie, que mientras la mujer sea esclava o sea considerada

inferior no se logrará nunca, porque mal puede elevarse un árbol si una parte de sus ramas están sujetadas sobre el suelo.

Yo no quiero sublimizaciones ni creaciones de algo que no existe: por ejemplo, la perfección de la mujer, que el novelista que ha motivado nuestra conversación, propugna en sus obras. La mujer no es perfecta, como no lo es el hombre. La mujer no es un ángel, como no lo es el hombre y supongo que no seremos tan estúpidos como los padres de la Iglesia en que el Concilio de Trento dictaminaron sobre si la mujer tenía o no alma, considerándola, con esta duda, de especie distinta a la del hombre, para pensar tam-

bién que la mujer es de una materia diferente a la de su pareja natural. La sola diferencia estriba en el sexo y en las variaciones fisiológicas que él imprime. Ni moral, ni sentimental, ni físicamente existe otra diferencia entre uno y otra. ¿Por qué, pues, considerar ángel a la mujer y al hombre no? Yo, más justa, más optimista y más igualitaria, quiero esperar a que llegará a ser bella, buena, libre y superior la especie toda, que en este jardín de la vida futura, las mujeres y los hombres serán palomas; nunca me avendré a pensar que la mujer es una diosa y el hombre un guerrero; la mujer un premio y el hombre un luchador por conquistarlo.

Tal definición, estampada en las páginas de «Las santas» me ha hecho dudar mucho del criterio avanzado del novelista Fernando Oswald. Pero, dispénsese usted, caballero, que le haya interrumpido. Continúe usted.

—Escuchaba con sumo in-

terés sus razonamientos, con los que estoy en parte, no en todo, conforme. Y volviendo a lo que iba a decir, ¿quisiera usted aclararme, señorita, cual será, en su concepto, la misión del hombre en esa sociedad libre para todos que usted desea y yo también? Porque si la mujer, lo más débil, bello y santo de la especie, ya que tiene la más delicada, hermosa y elevada misión, no necesita para nada la ternura amoroso del hombre, faltando la lucha por la existencia, que todos los seres han de tener y tendrán asegurada; no advino cuáles serán los deberes y ocupaciones del hombre, por cuanto la mujer los ocupará todos, no contentándose con el elevado y nobilísimo de la maternidad.

—Sus dudas son de hombre de hoy, un poco influenciado por el de ayer y muy poco influenciado en el mañana. Yo creo, como usted, que el más elevado y nobilísimo deber de la vida es el

de la maternidad, deber que las mujeres realizamos. Pero yo también opino que no es posible limitar nuestra vida a una mera función reproductora: Nacer, reproducirse y morir.

El ser racional posee un espíritu que vuela, un talento que especula y una habilidad que construye. Y el horizonte de las actividades humanas es infinito. Siempre la evolución y la vida pasan, dirigiéndose hacia una meta sin fin. ¿No hay suficientes y magníficas ocupaciones para los dos sexos sin distinción en esta conquista formidable del misterio que nos rodea y en esta lucha por domar lo invisible e indetenible ahora, como son el universo y la muerte; lucha que llegará a ser la única de la humanidad?

—¿No ha amado usted nunca, señorita?—preguntó, con voz penetrante y singular, el desconocido.

—¿Que si no he amado nunca?—repitió Clara, estre-

meciéndose. — ¿Por qué lo pregunta?

—Porque si ha amado usted debe saber lo dulce que es prodigar y recibir cuidados; acariciar la ilusión de ser preciso al ser amado; perfumarnos el alma de sentimientos heroicos y el espíritu de ideas nobles; proteger con nuestros brazos el cuerpo querido y elevar un altar, en el fondo de nuestra alma, a la belleza y a la bondad, divinas para el que ama, de la persona que posee nuestro amor.

Clara le miró, asombrada, vacilando en la contestación. El joven había hablado con vehemencia, acercándose más a las dos mujeres y dejándolas ver su hermoso rostro y sus magníficos ojos, llenos de fuego y de pasión.

—Me parece, caballero, que eso es salirnos del tema—dijo al fin Clara.

—No, señorita, no. No es salirnos del tema. Dígame usted si ha amado alguna vez o si, por el contrario, no ha amado nunca, y volveremos a él.

## No debe permitirse que los asientos de los carros del tren sean ocupados con equipajes

Recomendamos a las empresas de Ferrocarriles en Costa Rica, tanto a la empresa inglesa o yanqui, como al ferrocarril nacional, que dicten las medidas que correspondan para que los empleados no permitan que los asientos de los carros sean ocupados con equipajes mientras algunas personas tienen que permanecer de pie por falta de lugar para sentarse.

Ayer temprano pudimos presenciar como una estimable señora no encontraba lugar para acomodarse y en cambio un señor, que por cierto demostró no ser nada cortés, ocupaba un asiento con sus balijas y otro para sí sin que se dignara quitarlas hasta que el señor marido de la estimable dama exigió al comodioso extranjero las quitara para que su esposa pudiera tomar asiento.

También debe impedirse que una sola per-

sona ocupe dos asientos, uno para sentarse y otro para poner los pies al estilo yanqui. Esto es además de falta de urbanidad, de gran perjuicio para las empresas ferroviarias por que los asientos se destruyen rápidamente y se ensucian lastimosamente.

Deben evitar las empresas de ferrocarril que la chusma de chiquillos penetre en los carros en las estaciones durante las paradas que hacen los trenes por razones que por lo claras e indiscutibles creemos de más enumerar.

Y por último y para terminar, por hoy, por que quizá otro día sigamos, pedimos perdón a las empresas ferroviarias por esta letanía, pero es que francamente se hace indispensable. Se nos contestará?, esperamos que sí con el acatamiento de lo que esta letanía apunta en provecho de los sufridos viajeros.

## Nombramientos del Ejecutivo

Permutar en sus puestos como Jefes Políticos de los cantones de Goicoechea y Aserrí, a los señores Joaquín Arias Artavia y Andrés Corrales Mora, respectivamente.

—Permutar en sus puestos como Jefes Políticos de los cantones de Santa Bárbara de la provincia de Heredia y Poás de Alajuela, a los señores Jesús María Mariño y Francisco Ballesterero Morillo, respectivamente.

Hacer, para la Aduana de Limón los siguientes nombramientos:

Don J. Aristides Méndez, actual primer auxiliar del Contador, para el puesto de Contador de la Aduana, en reemplazo del señor don Ricardo J. Bonilla, quien falleció.

Don Arturo Fernández Ríos, para el puesto de primer auxiliar del Contador; don Guillermo Méndez, actual segundo Guarda-almacén, para el puesto de Cheque, en sustitución de don Adán Castro, quien renunció; y don Horacio Porras, para el puesto de segundo Guarda-almacén.

—Aceptar desde el primero del corriente, la renuncia presentada por el señor don Fernando Echeverría Pinto, del puesto de Secretario de la Oficina del Censo, y recargar esas funciones en el mecanógrafo de la misma, don Walter Dittel Mora, quien disfrutará del cincuenta por ciento de ley.

—Considerar revalidada para el corriente año la pensión de que disfruta la señora doña Elisa León Benavides v. de Leitón.

## Invencción de la bencina sintética

Cada día que pasa algo nuevo se sabe en el mundo de los inventos, que verdaderamente nos sorprenden.

El cable nos ha traído la noticia de que un químico español ha inventado la bencina sintética; tal invento, cuya noticia ha sido publicada por el periódico «La Veu de Catalunya» es un avance prodigioso de la química moderna, es un paso hacia adelante que constituye un triunfo grandioso y que inmortaliza al hombre de ciencia esforzado e investigador de los secretos que encierra en su seno la Naturaleza, siempre pletórica de sorpresas y de mil maravillas.

El célebre químico, inventor de la bencina sintética, es un señor de apellido Illa y natural de la Península Ibérica, quien ya patentizó su invento.

La bencina sintética ha venido a revolucionar el actual medio de los transportes, especialmente en aquellos países que como España, no producen petróleo, del cual se elabora la gasolina que presta una gran utilidad práctica.

El gobierno español ha apoyado al químico Illa, adquiriendo la patente a fin de explotar el nuevo producto por sí mismo o cederlo a alguna firma privada.

## Están próximas a iniciarse las tandas vespertinas de las cinco y media

Gran entusiasmo se nota entre el público capitalino por la inauguración en San José de las tandas vespertinas de las cinco y media de la tarde.

Desde el jueves próximo en adelante el Teatro Variedades inicia esas tandas que serán de tanto éxito como las actuales de las siete y las ocho y media.

Los lunes, miércoles y viernes la entrada de la tanda de las cinco y media será válida para las de las siete y las ocho y media, pues en las tres se exhibirá la misma película. Los martes, jueves y sábados las tandas continuas serán a las cinco y media de la tarde y las siete de la noche, pasándose en las de las ocho y media un estreno cinematográfico. Los domingos serán siempre los domingos grandiosos, con las cinco funciones acostumbradas.

## Cierre de barberías los domingos

Se ha visto con beneplácito el proyecto para el cierre de barberías los días domingos por sus propietarios, casi todos están de acuerdo en firmar el memorial para presentarlo al nuevo gobierno.

Si el cierre se llevara a efecto, se cerrarían ventas de licor, pues en muchas barberías de tercera clase, tienen al expendio licor los días domingos, que con este negocio hacen pingües ganancias sus propietarios, infringiendo la ley.

## LAS MEJORES NOVELAS, en LAPRENSA



El surtido completo de los automóviles Dodge abarca la serie de 4 cilindros, la del 6 Victoria y la del 6 Senior.

## Nuevos Grados De Excelencia

La seguridad, el buen servicio y el bajo gasto de funcionamiento, que han dado tanta fama internacional al Dodge Brothers de cuatro cilindros, son cualidades que se hallan profundamente arraigadas en su proyecto científico y esmerada construcción.

En el famoso motor Dodge Brothers "124" se ha resuelto con todo éxito uno de los más arduos problemas técnicos de la industria—se ha aumentado la velocidad y al mismo tiempo se ha acrecentado la economía.

El bajo consumo de combustible ha sido siempre una característica peculiar del Dodge Brothers, desde hace muchos años. En el nuevo modelo de cuatro cilindros, el consumo de combustible es 20% menor que en los modelos anteriores. En funcionamiento, el nuevo modelo sobrepasa a todos los automóviles Dodge Brothers de cuatro cilindros del pasado.

AUTOSEDÁN..... \$ 5.000

**BOLAÑOS & ULLOA**  
Compañía Anónima  
SAN JOSE

**RAFAEL PARIS F.**  
Sub-Agente  
PUNTARENAS

## AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

## A maestras lectoras

Doña María Ponceca Zuñiga ofrece sus servicios de modista en la casa de doña Manuela de Falcó.

Recomendamos a las personas de buen gusto tan distinguida modista. Puede ofrecer a sus favorecedoras gran variedad de figurines recién llegados de París.

También recibe señoritas que quieren aprender el difícil arte de confeccionar vestidos.

Atiende órdenes al teléfono 71 Apartado 833. Séptima avenida, este número 344, San José.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

# EL "CHEVROLET" REPETIRA LA CARRERA SAN JOSE-PUNTARENAS, SI HAY COMPETIDORES

Con vista de las publicaciones hechas, respecto al viaje realizado a Puntarenas por un automóvil, en SIETE HORAS, y como se alude al uso de bueyes para vencer una pendiente convertida en un lodazal, estimamos del caso hacer saber:

Que sin ánimo de pendencia, sino para contribuir a crear el interés por esta clase de carreras,— que pueden traer como consecuencia la rehabilitación de una carretera, tan importante como esta a Puntarenas,— estamos dispuestos a repetir la carrera, siempre que la cuesta famosa esté seca y mantener el record y aun mejorarlo, de CINCO HORAS Y CINCUENTA Y CINCO MINUTOS. Pero como condición precisa, deberán participar automóviles de varias marcas.

Dado el buen estado actual de la famosa cuesta "cuesta de los bueyes", el CHEVROLET puede mantener su record, QUE NO HA SIDO IGUALADO, pero eso sí, cuando haya quien quiera realizar igual hazaña.

## Costa Rica Motor Company

### Los rotarios se proponen embellecer la Sabana

Hoy temprano [hablamos con uno de los más estimables miembros del club rotario acerca de la idea que abriga de transformar la Sabana en un verdadero lugar de recreo digno de nuestra capital.

La persona a quien preguntamos que había de cierto en el asunto, nos dijo que realmente hay ese ánimo entre todos los elementos que componen esa sociedad que tanta importancia va adquiriendo a diario. La Sabana llegará a ser, si nuestros planes se cristalizan, se nos dijo, un lugar de belleza incomparable a donde se podrá ir a disfrutar de las delicias de un verdadero parque. Todavía no hay planos hechos por lo tanto no se puede dar aún una idea de los trabajos que se harán para el embellecimiento del gran llano.

Se piensa sí que sea el gobierno naturalmente el que haga todos los gastos necesarios, pero será una comisión especial, compuesta por elementos del Club Rotario la que ha de tomar a su cargo la dirección de los trabajos así como la elaboración de presupuestos, levantamiento de planos etc. etc. Entre los elementos que componen la sociedad que ha tomado esta iniciativa hay hombres de toda clase de negocios así como profesionales en todo. Para llevar a cabo la idea se cuenta con que la Compañía del Tranvía hará correr la línea al centro del Paseo Colón con lo cual la Compañía está de acuerdo desde hace mucho tiempo siempre que el gobierno sufrague los gastos indispensables. Creemos que el gobierno con gusto haría ese gasto ya que de esta vez hay tanta buena voluntad para ayudarlo a llevar a la realidad un proyecto tan viejo y de tanto provecho por lo que hará ganar a la ciudad. Ojalá lleguemos a tener un verdadero Paseo Colón que nos conduzca a un lugar bello y delicioso donde podamos pasar buenos ratos que nos hagan olvidar los ajeteos de la vida diaria y un lugar de so-

# Instalaciones Sanitarias

OCHO AÑOS DE PLAZO \* PAGOS POR TRIMESTRE

Tenemos el gusto de avisar a las personas que necesiten hacer la INSTALACION DE SERVICIOS SANITARIOS en su propiedad, que hemos abierto en nuestra ferretería un departamento especial para atenderlos y suministrarles toda clase de informes relacionados con nuestro contrato. Construimos las instalaciones o suplimos los materiales y dinero para planillas.

## FORMA DE PAGO

Ocho años de plazo en abonos trimestrales o al contado si así se desea.

**A. BORBON & Cía.**

— FERRETERIA —

## SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesorero general don Andrés Boza Cano.

Ricardo Falcó M.	100
Manuela de Falcó	100
José Falcó P.	100
Ricardo Falcó P.	100
Rubén Falcó P.	100
Federico Falcó P.	100
Clemencia Alfaro	100
José A. Lagos U.	100
Rafael Delgadillo	100
Rafael A. Martínez Ch.	100
Arturo Marchena C.	100
Humberto Lizano	100
Eduardo Montealegre	100
Carlos Herrera C.	100
Juan Rafael Herradora	100
Andrés Boza Cano	100
Manuel Torres G.	100
Josefina Centeno	100
Arturo Rivera	100
Ramón Cascaete	100
José Peraza P.	100
Juan Chinchilla Z.	100
Carlos Jinesta	100
Moisés Vincenzi	100
Enrique Fonseca Z.	100
Silverio Chaverri	100
Eduardo Castro S.	100

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de ₡ 1.00 de cada contribuyente.

## Lo que decimos sobre "Un Chiquilode Montmartre"



Ayer hemos tenido la gran satisfacción de concurrir a la exhibición privada de «Un Chiquillo de Montmartre», la producción de la cinematografía francesa que se estrena el domingo próximo en los Teatros América y Variedades. Es un poema que hace sonreír ingenuamen-

te algunas veces, y que otras veces, sin que lo sientas caro público, hará brotar de tus ojos, aridos a la moción de las cosas, de tus pupilas dilatadas, una lagrima tibia, porque suave y humana, esta película «es mejor y tiene corazón de poeta».

Hay en ellas lujo esplendoroso, decoraciones ingeniosas, escenarios bellísimos, actores famosos, dramas que seducen, hay en ella acción, fuerza, drama. Es la película más bella de la temporada, es un nuevo y resonante triunfo de la cinematografía francesa.

## Los rotarios....

### Destace de cerdos

Viene de la pág. 4

luz para los niños para quienes tan indispensable es tener un buen sitio donde ir a respirar buen aire puro sin peligros, cercano a la ciudad y con tan fácil comunicación.

La misma compañía del tranvía debiera poner su empeño porque el proyecto se realice, pues nos parece que le acarrearía algunos beneficios.

El número de boletas expedidas en los diferentes cantones de esta provincia durante el mes de Enero p.pdo. es como sigue:

Cantón de San José, 564 boletas; Escasú, 61; Desamparados, 58; Puriscal, 52; Tarrazú, 53; Aserrí, 49; Mora, 39; Goicoechea, 28; Santa Ana, 34; Alajuelita, 37; Coronado, 37; Acosta, 25; Tibás, 16; Moravia, 23; Montes de Oca, 34; Turrubares, 12; Dota, 24.

22 febrero, 1928.

## Movimiento diario

### NACIMIENTOS

Ana María, de Francisco Mafioli y Rogelia Brenes.  
Ramón Otilio, de Eloy Arroyo y Victoria Céspedes.  
José María Mora (natural).  
Flory, de Rafael Araya y

María Teresa Vargas.  
Innominado Torres.  
Jorge, de Roberto Subiros y Carmen Brenes.

María Luisa, de Alfredo Gómez y Nelly Delgado.  
Miguel Angel Obregón (natural).  
Ana Teresa, de Miguel Angel Castro y Clemencia Barquero.  
Innominado Cubillo.

María Antonia, de Julián Varela y Rosa Murillo.  
María Julia, de Julio Rojas y Margarita Granados.

### PASAPORTES

Eduardo Ferrer e hijos, colombianos, para Colombia.  
Edward Martice Reyes, americano, para Estados Unidos.

Ervien Knohr, alemán, para Alemania.  
Sylvia Knohr, alemana, para Alemania.  
Cristian Knohr, alemán, para Alemania.  
Ingerbog Lunders, alemán, para Alemania.  
Caridad N. de Quesada e hijo, costarricense, para Estados Unidos.  
Manuel Mendiola Zaldivar

# PARA SEMANA SANTA

GRAN SURTIDO DE TELAS NEGRAS, crespones marrocanes, georgette, lanas

SWEATHERS DE LANA Y SEDA en los últimos estilos  
TOALLAS DE SEDA en varias calidades

SOMBREROS DE SEDA, FIELTRO O PAJA en los últimos modelos

TODA CLASE DE ADORNO, galones de fantasía, ebillas, botones de toda clase

Brocados para mantos  
Terciopelo para mantos  
Toda clase de adornos como:

Encajes metal  
Lama metal  
Bolas metal

Cordón metal  
Galón metal  
Fleco abalorio  
Mostacillas y Lentejuelas. Diademas y galón piedras. Flores para decoraciones

# BETTINA DE HOLST

COMENTARIOS

# El estado cultural de Costa Rica

La cultura alcanzada por el pueblo costarricense es bastante, sin embargo es necesario fomentar más y más esa cultura, aun en las clases campesinas hay atraso cultural.

La Enseñanza Primaria de Costa Rica se ha difundido mucho, hasta en el más apartado caserío se encuentra un modesto edificio escolar, donde un maestro, o una maestra, difunde la enseñanza, dirige a un grupo de niños necesitados del pan del saber, empero, el campesino no desea la enseñanza, no obstante hay honrosas excepciones, hay grupos de vecinos y de niños que desean aprender algo que quieran empaparse en las aguas cristalinas de la fuente del saber. Esto en cuanto a la enseñanza en los niños, la de los adultos está descuidada en los campos los jóvenes no desean, no quieren aprender más de lo poco que aprendieron en la escuela, creen innecesario seguir estudiando. En cambio sí hallan un deleite estacionarse en las pulperías y ventas de licores, del terrible veneno que embrutece y degenera a los hombres, a charlar y conversar cosas fuera de orden. Igualmente sucede en ciertos centros de población importantes que han alcanzado cierto grado de cultura, triste es confesarlo pero es cierto; en nuestro humilde concepto es de imperiosa necesidad fomentar la cultura de nuestro pueblo encaminarlo por distintos derroteros y procurar su mejoramiento moral e intelectual.

Creemos del caso indicar que es de suma necesidad implantar o establecer bibliotecas públicas en muchos lugares del país, o en todos. Ahí están Grecia, San Ramón, Turrialba, Esparta y tantos otros pueblos de la República que sería prolijo enumerar que por su rango y por su adelanto entre los pueblos de Costa Rica debieran tener bibliotecas públicas y sin embargo no las tienen.

Ciertos pueblos hay, Grecia por ejemplo, que hasta un Centro femenino de altos vuelos tiene denominado «Orquídeas», que en lugar de fomentar la cultura retira las suscripciones de los periódicos y no nos explicamos como pasan las horas en esos Centros, será que no leen y se entretienen solamente con el ajedrez y demás jueguitos?

Creemos que es necesario una biblioteca pública en cada centro de población y debe fomentarse las buenas y edificantes lecturas tanto entre la juventud como en la senectud, y dejar el billar, la pulpería, el prostíbulo y tantos otros de corrupción y vileza que existen para degrading nuestra.

Esta es una labor que deben hacer, no sólo el gobierno de la República por medio de la Secretaría de Educación Pública, sino que también es deber ineludible de las Corporaciones Municipales, las Juntas de Educación, y los particulares procurar fomentar la educación y cultura de los pueblos por medio de bibliotecas que se establecerán con buenos libros. También los maestros de Escuela pueden librar esas campañas culturales y así contribuirán con su granito de arena para levantar el grandioso y hermoso edificio de la Cultura costarricense en todos sus aspectos y múltiples manifestaciones.

Es un deber de la prensa procurar el mejoramiento intelectual y moral del pueblo, por eso nosotros damos la primera campanada y creemos que así serviremos los intereses nacionales a conciencia y que cumplimos como periodistas con un deber ineludible, útil y plétórico de patriotismo.

Excitemos a los demás colegas del periodismo nacional a hacer una campaña pro cultura, a fin de perfeccionar al pueblo en su deficiente estado de cultura. Será esta una labor que dignificará, y así cumpliremos con una obra de verdaderos patriotas.

## LICEO SALINAS

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA ESCUELA MERCANTIL

"MANUEL ARAGÓN"

HEMOS DECIDIDO ABRIR ESTE AÑO EL LICEO SALINAS

NUEVAS ORIENTACIONES EDUCATIVAS

ENSEÑANZA PRÁCTICA Y MODERNA

MUCHO TRABAJO Y DISCIPLINA

CUOTAS:

MATRÍCULA PARA 1.º, 2.º Y 3.º AÑOS, ₡ 10,00 SEMESTRALES

MATRÍCULA PARA 4.º Y 5.º AÑOS, ₡ 15,00 SEMESTRALES

LECCIONES: ₡ 15,00 MENSUALES

EL PLAN DE ESTUDIOS SERÁ EL MISMO DE LOS COLEGIOS OFICIALES,

A FIN DE QUE LOS DIPLOMAS ESTÉN REVALIDADOS

POR EL SUPLENTE GOBIERNO

CON NUESTROS DIPLOMAS TRIUNFARAN

DENTRO Y FUERA DEL PAIS

La matrícula se abrirá el próximo lunes, 27 de los corrientes, en la Escuela Vitalia Madrigal, a las 7 de la noche.

Andrés Boza Cano, Director.

J. García Monge, Prof. de Castellano.

J. Fabio Garnier, Prof. de Matemáticas.

Ramiro Aguilar, Prof. de Ciencias Naturales.

R. Solís Molina, Prof. de Física y Química.

José Guerrero, Prof. de Geografía.

Alej. Aguilar Machado, Prof. de Historia.

Alberto H. Garnier, Prof. de Inglés.

René Van Huífel, Prof. de Francés.

San José, 24 de Febrero de 1928.

## Noticias de la Argentina

La industria lechera ha alcanzado su acostumbrada actividad veraniega en la Argentina. Las exportaciones de la semana terminada el 10 del próximo pasado, incluyen 3,000 kilogramos de queso argentino Sbrinz para los Estados Unidos y 558,570 kilogramos de manteca de vaca para Inglaterra. El queso Sbrine es un producto duro, de excelente calidad, al estilo italiano, que se usa principalmente rallado y para sazonar la comida.

Un delegado de Comercio de la Argentina visitará pronto los Estados Unidos, el Canadá y los países de la América Central, con el objeto de estimular el intercambio comercial entre estas naciones y la del Río de la Plata. Ciertamente importante grupo de productores ha elegido al señor Alberto Pueyrredón para exhibir y distribuir en los países que visite muestra de los productos argentinos que importa el país respectivo. El señor Pueyrredón se embarcó en Buenos Aires a principios de enero y se detendrá en Venezuela.

La próxima exposición de Ganado en Buenos Aires, acontecimiento de interés internacional, se llevará a efecto en agosto del año entrante. Toda clase de aves domés-

ticas tendrá acceso a la exposición, eso sí, bajo la condición ineludible de que los ejemplares sean de pura sangre y su casta esté debidamente registrada. Con el fin de estimular la participación de los exhibidores extranjeros, se han modificado las severas regulaciones de importación para los ejemplares destinados a la exposición, reduciéndose a diez días solamente la acostumbrada cuarentena.

Los plantadores de fruta del delta del río Paraná inauguraron el 10 de enero una exposición de sus productos, en que participaron cerca de doscientos de los productos más importantes de aquella zona.

### GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.

Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas  
Bartolozzi • Roberto • Baldrich  
Karkato • Barbero • López Rubio  
Tono • Etc.

K. HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos  
Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocandria!

Humorismo sano — Buen gusto  
COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

### GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

# El matrimonio moderno

Merced a una abominable ignorancia de los principios científicos e mentales, el matrimonio, lejos de ser hoy un jardín de selección de la especie, es un pantano lleno de miasmas insalubres y bordeado de flores viciosas y envenenadas.

Todos los que van al matrimonio se preocupan de sus accidentes frívolos sin llegar a las cuestiones trascendentes.

La mujer averigua si el prometido es rico, si tiene posición social, y, a lo sumo, si es honrado y tiene talento.

El hombre busca novia hermosa, rica o aristocrática.

No es el amor el niño ciego de los antiguos poetas, sino un viejo empedernido y vicioso que se casa, al fin, por conveniencia o por cálculo.

Un torpe positivismo, una ignorancia brutal presiden a la mayor parte de los matrimonios.

Se unen temperamentos similares, fuerzas paralelas, disposiciones patológicas; la belleza se casa con el dinero; la juventud se junta con la vejez; el hombre envenena las sagradas fuentes de la maternidad con la ponzoña de sus torpes mocedades.

Llega la fecha de la generación, y esos temperamentos, esas fuerzas, esas disposiciones, esos desequilibrios, esos gérmenes morbosos, se funden, se exacerban y estallan, sembrando el mundo de epilépticos, tuberculosos, degenerados, carne triste de la patología, galeotes del manicomio y del hospital, que nutren con sangre de lágrimas el pesimismo de nuestras sociedades corrompidas.

Lo anterior son palabras tristes y verdaderas del gran escritor Ricardo León, acerca del problema social del matrimonio.

Jalú

## GENERAL MACHINE EXCHANGE

COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL  
SAN JOSE, COSTA RICA

Reparación de toda clase de máquinas de escribir y calcular, registradoras, etc.

Trabajos garantizados con certificados de todo el país.

Larga práctica en el ramo ESPECIALIDAD EN CASOS COMPLICADOS

Existencia de máquinas a precios bajos  
Tamaños standard y portátiles

Diferentes estilos de registradoras sencillas y de tiquete

Se aceptan en pago máquinas usadas y se reciben en consignación

ANDRES MASIS M.

TELEFONO 537

## United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

### VAPORES

Calamares  
Pastores  
Toloa  
Ulúa

Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York. Llegado los Sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.

Coppename  
Saramacca  
Suriname

Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Ariguani  
Carare  
Cavina

Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.

Cristales  
Patía  
Reventazón

Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.

Esparta  
La Perla  
Limón  
San José  
San Mateo

Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-Canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH  
Administrador

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa  
Ginger grande, pequeña

# Traube

Agua mineral, Kola  
doble, Kola Champagne  
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

# El coste de la prohibición en Estados Unidos

Washington. El 15 de enero próximo pasado completó su octavo año de existencia la ley nacional de la prohibición, con un costo total de más de 170,000,000 de dólares solamente para la Tesorería Federal. Comenzando con asignaciones de 2,200,000 dólares durante los seis primeros meses, el gasto anual ha ascendido a 35,000,000 de dólares tan sólo para las expensas de las subdivisiones federales. Además de los gastos del gobierno federal, los estados, municipalidades y otras divisiones dedican a este objeto ingentes sumas cuyo total es imposible calcular. Otras partidas aumentan este enorme total, entre las que se cuentan la pérdida del impuesto sobre el alcohol y los licores fermentados, la falta de uso de ciertos productos rurales, el dinero invertido en política, en propaganda y en bebidas ilícitas y el dinero empleado en contrabando.

El coste total de este experimento de tremenda magnitud, cuyo valor discuten todavía millones de personas, jamás llegará a conocerse. La pérdida en el impuesto a los licores

fermentados suma probablemente 350,000,000 de dólares por año; millones y millones se han gastado por el gobierno en barcos veloces para perseguir el contrabando, y millones se han derrochado por los diferentes estados en el esfuerzo de hacer respetar las leyes creadas en apoyo de la ley nacional de la prohibición. Además del coste en dinero contante, los tribunales se han visto inundados de transgresión a la ley, habiendo levantado un ejército de delincuentes el comercio ilícito de licores fermentados.

Transcurridos ocho años, la ley que prohíbe el uso y la venta de licores fermentados constituye todavía un problema nacional y las discusiones, lejos de apaciguarse, se hacen más ruidosas día a día. Esta cuestión está destinada a representar papel muy importante en las próximas elecciones presidenciales, y que nadie puede aventurarse a predecir en qué sentido haya de solucionarse. La opinión general es que, si bien la regulación de la venta de licores es deseable, la ley actual no podrá nunca imponerse en forma eficaz.

# Noticias mundiales

## Una boda que apasiona a las Irías Inglesas

Londres, febrero.—Miles de mujeres estuvieron presentes en la boda del capitán Michael Bowes-Lyons, hermano de la duquesa de York, que se casó con Miss Elizabeth Cator, en la iglesia de San Jorge, en Hannover Square.

Las féminas estaban en tan gran número en los alrededores y sobre todo en el frente de la iglesia, que la policía tuvo que tomar gran precaución por mantener el orden entre tantísimas curiosas que fueron atraídas por el lujo y esplendor de una boda del gran mundo londinense.

Cuando la pareja salió de la iglesia, todas las mujeres, en un movimiento simultáneo, rompieron el cordón puesto por la policía, y entre el tumulto formado se las veía caer unas encima de las otras, igual que en un momento re-

## ñido de una batalla futbolística.

La novia llevaba un esplendoroso traje de satén color marfil, bordado con plata. Los duques de York, estuvieron presentes durante la ceremonia.

## Después del 3 de Junio el mundo será deshecho

Nueva York.—Gracias a que a bordo del trasatlántico «Transylvania» viaja el empalagoso profeta Wilbur Glenn Voliva, «archipámpano» y monarca de Zion City, Estado de Illinois, ese gran buque no sufrirá contratiempo alguno en su travesía. Según el infame señor, poco después del 3 de junio, fecha para la cual estará de vuelta de Europa, el Mundo será destruido. Asegura el «archipámpano», cuya secta cuenta con miles de adeptos, que el arcángel Gabriel hará sonar la trompa para llamar a juicio a

los buenos y a los malos, poco después de que el Tute, comandante Byrd haga en su avión el periplo del mundo, este mundo pequeñín que se va a destrozarse después del 3 de junio. Voliva marcha a Europa a despedirse de sus deudos,

## Gómez Carrillo dejó dos millones de francos

París.—El fallecido escritor Gómez Carrillo dejó dos hijas del mismo nombre. Una del primer matrimonio, Elena Gómez Carrillo Carceres y otra del segundo, Elena Gómez Carrillo Márquez. Del tercer matrimonio no ha dejado descendencia alguna.

Se calcula que los bienes que deja el ilustre escritor ascienden a dos millones de francos.

Gómez Carrillo proyectaba salir de esta capital con dirección a Marruecos para escribir una nueva novela sobre costumbres de dicho

país. Deja numerosas obras sin terminar.

## Descubrimiento arqueológico cerca de Madrid

Madrid, febrero.—Cerca de Madrid, en el término municipal de Villaverde, ha sido descubierta una villa cristiana romana, construida sobre los restos de otra villa también romana.

El descubrimiento lo realizó el arqueólogo Fuidio cuando con sus alumnos practicaba investigaciones.

El descubrimiento demuestra que hubo cristianos en los alrededores de Madrid ya en el siglo segundo, pues de tal época es la villa romana primitiva.

Se ha encontrado cerámica saguntina primosa y cerámica negra de la tradición neolítica, así como también otros numerosos objetos. Van descubiertos hasta ahora 50 metros cuadrados de los quinientos que se calcula tiene la citada villa.

## Historia Universal del Proletariado

Veinte siglos de opresión capitalista

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización / Dos tomos de 800 páginas c/u., empastados \$ 12.00

## Las estrellas francesas que figurarán en el reparto en «Un Chiquillo de Montmartre»

Aunque brevemente en anteriores nos hemos referido a «Un Chiquillo de Montmartre» la superproducción francesa que el domingo se estrena en San José.

Con más detalles, ofrecemos hoy la distribución de los artistas en esta cinta, que hará época en los anales de la cinematografía: El Rey Boris, Hean Toulot; Martinoff, Andre Marnay; Mersan, Lucien Dalsace; Coquebot, Jean Peyrière; Sterliski, Fernand Mailly; La Mirador, Jeanne de Balzac; La Reina Mary, Renee Heribel; Suzon Brunel, Tania Caleyne; La Reina Olga, Andre Standard; Madame Brunel, Clara Darcey Roche. Y en primer término el niño Robi Guichard en Tintin Primero y la encantadora niñita Yvette Langlais en la Reina Vania.

Figura en esa distribución el mejor cuadro de estrellas de artistas franceses, el mejor conjunto en una película del valor de «Un Chiquillo de Montmartre».

Es grandiosa, es colosal. A su argumento nos referiremos en estos días, antes de su estreno el domingo en los Teatros América y Variedades.

## Una mujer fue víctima de las prácticas espíritas

Florida, febrero.—El Dr. Molins, Jefe Local de Sanidad, se apersonó hoy en el Juzgado de Instrucción formulando una grave denuncia contra Salomé González, por dedicarse a curar por medio de prácticas espíritas. Originó la denuncia, el haber muerto en la casa de González una señora nombrada Sosa, vecina del poblado de Piedrecitas, la que según su esposo, Felix Molina, concurrió a dicha casa para curarse un fuerte dolor de estómago. Hoy se llevó a efecto la autopsia, manifestando los médicos forenses que la señora Sosa padecía del corazón, creyendo fuera la causa de la muerte los ejercicios violentos que ejecutaba González en las prácticas espíritas para ahuyentar las malas influencias y que le produjeron un shock emotivo.

Otros hechos análogos se suceden más de una vez, provocados por estas repugnantes prácticas y aunque casi nunca son comprobadas, se sabe se llevan a cabo por más de un individuo.

## Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza  
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)  
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada / Los Judas de Jesús

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación / En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

## EL MACHITO

Mi objeto es informar al distinguido público de San José y provincias, que he abierto un ESTUDIO ELECTRO MECÁNICO para componer cualquier motorcito, hierro, planchas, etc., instrumentos finísimos y relojes de toda clase. Pago \$ 100.00 a quien me traiga un reloj que no pueda componer, valiéndolo la pena.

Garantizo mis trabajos y exactitud y puntualidad serán mi norma, cumpliendo con el mayor celo sus gratas órdenes.

EL MACHITO

SAN JOSE—APARTADO 1227—50 vrs. NORTE CORREO

## Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moda Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L' Idéal Parisien..... 2.50
- París Chic..... 3.00

## La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

## REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

El azúcar del ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

# Avisos económicos

**IMPORTANTE:** a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

**Compro** los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 10, de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó

**Overoles** desde uno a doce años consiguen en la Tienda Azul a precios bajos.

**Habitaciones:** Si desea Ud. encontrar una buena habitación, cómoda, higiénica y central, en la Administración de LA PRENSA e intermedios Septima avenida. Este Teléfono No. 21.

**Mecánico** Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Umaña, frente al Cometa

**Francisco ROSALES J.** Electricista. Taller de hojaltería y fontanería, reparación de artículos para la electricidad. — Teléfono 1250. — Avenida primera. 25 varas al Norte de Aisina, San José, Costa Rica.

**Modas:** Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA FLEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

**Cultura:** Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

DOMINGO:  
**Teatros AMERICA Y VARIEDADES**  
**EL CHIQUILLO DE MONTMARTRE**  
Lujo esplendoroso — Decoraciones ingeniosas — Escenarios bellísimos  
Actores famosos — Tramas que seducen  
**ACCION! FUERZA! DRAMA!**

Se está arreglando la acera del lado Norte en el Paseo de Colón. El Colegio de 2a. Enseñanza se establecerá muy pronto

La acera del Paseo de Colón o avenida de la Sabana del lado Norte está siendo objeto de una refacción completa, desde la Boca de la Sabana hasta cerca del Asilo Chapuí, se está cambiando el ladrillo de piedra por ladrillo de cemento o mosaico.

Es un trabajo estupendo que una vez concluido le dará mucho realce y estética a la Avenida del Paseo de Colón.

Conversando con don Andrés Boza Cano, nos aseguró que es absolutamente falso la nota publicada en uno de los matutinos de ayer que asegura que el Colegio 2.ª Enseñanza particular se establecerá a mediados de este año.

Así es que el establecimiento del Colegio será muy en breve, lo que nos satisface bastante.

Imp. LA PRENSA

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 7 p. m. EN ADELANTE

## TEATRO VARIEDADES

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 1928

A las 7 y 8-30 p. m.

La sensacional película

### LA CAZA DEL GORILA

ENTRADA 50 CENTIMOS

Sábado:

En Doble Peligro

Domingo: Grandioso estreno:

El chiquillo de Montmartre

GRAN ORQUESTA EN TODAS LAS TANDAS

Desde el primero de Marzo la primera tanda

principiará a las 5-30 p. m.

la segunda a las 7 y la tercera a las 8 30

Servicio Radiográfico de LA PRENSA

# Noticias de Méjico

Organización de la federación estudiantil mejicana

Méjico, 23.—La federación estudiantil mejicana ha organizado para mañana un gran gallo estudiantil carnavalesco que recorrerá todas las calles principales de la ciudad en celebración del carnaval del estudiante.

Un grupo de intelectuales establecerá un Instituto de psicología experimental

Méjico, 23.—Un gran grupo de intelectuales de esta capital han resuelto establecer un Instituto de psicología experimental. Altos estu-

diantes se reunirán para tratar de los delineamientos generales de dicho instituto y designar la Junta Directiva del mismo.

Las bases de un torneo literario

Méjico, 23.—Han comenzado a circular las bases del torneo literario para los juegos florales que se celebrarán el próximo mes de Abril en la ciudad de Aguas Calientes. Reina gran entusiasmo por la celebración de tal torneo.

Se inician los preparativos para la 2.ª feria regional ganadera

Se han iniciado gran-

des preparativos para ejecutar la segunda feria regional ganadera que se celebrará próximamente en el pueblo de Cacahustepec Estado de Oaxaca prometiendo ser un acontecimiento comercial de importancia.

Commemoración del sacrificio del General Madero y compañeros

Méjico, 24.—Ayer se conmemoró en esta capital el décimo quinto aniversario del sacrificio de dos ciudadanos: Francisco Inocente Madero y José María Pino Suarez, Presidente y Vice-Presidente de la República, consumado en la noche del 27 de febrero de 1913. Hubo gran afluencia de gentes que visitaron el Cementerio donde reposan ambos mártires. El señor Presidente de la República y altos funcionarios y muchas agrupaciones obreras enviaron hermosas coronas de flores.

El trayecto de un ferrocarril en Méjico

Méjico, 24.—El Ferrocarril de Kansas City a Méjico Oriental comprendido en el Estado de Chihuahua hasta Aurora, llega sólo hasta el sitio denominado Las Norias.

Se terminará en el mes de abril próximo, pues sólo faltan 37 kilómetros para llegar a Ojinaga, que es el límite internacional con los Estados Unidos.

Un hogar de niños débiles

Méjico, 24.—Acaba de aprobarse la iniciativa para la inauguración del hogar de niños débiles en el próximo mes de abril, que se establecerá en los terrenos y lomas de Chapultepec, con el objeto de vigorizar los grupos de niños débiles que concurren a las escuelas primarias del distrito federal.

Excursión de periodistas norteamericanos

Méjico, 24.—Se anun-

Miss. LIDIA KOPELTSOWA

Gran bailarina clásica de la Opera Imperial de Moscou

LIDIA CHUPRININS

Gran bailarina internacional, única en su género

PEDRO CHUPRININS

Primer bailarín clásico de la Opera Ukraniana de Kiev

MICHAEL BRODIAROFF

Incenpable tirador cosaco de puntería formidable con su famosa perra «Titina»

ORIGINAL ESPECTACULO — BRILLANTES

BAILES CLASICOS — ESPLENDIDA

PRESENTACION ARTISTICA

EXITO INMENSO EN TODA LA AMERICA

## TEATRO MODERNO

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 1928

A las 7 p. m.—Divertidas películas COMICAS y la película de la

### OVACION CLETISTA

A las 8-30 p. m.—Gran acontecimiento artístico  
SENSACIONAL DEBUT! GRANDIOSO DEBUT! ESTUPENDO DEBUT!

La novedosa y original

### COMPANIA IMPERIAL RUSA DE VARIEDADES

Con los célebres bailarines de los Teatro Imperiales de Moscow

#### TEATRO ADELA

HOY A LAS 7 P. M. HOY

La encantadora Gloria Swanson en la bellísima obra

ESTRELLA por AMOR

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

cia una excursión de más de trescientos periodistas norteamericanos que saldrán el domingo próximo de Saint Lows, Missouri; con destino a esta capital, bajo los auspicios de una de las más importantes Empresas ferrocarrileras de los Estados Unidos. Se les prepara una cordial recepción.

LAS MEJORES

NOVELAS

EN LA

LIBRERIA FALCO

#### Pensamientos

Los caracteres no pueden formarse allí donde la moral popular consiste en sumeterse, en plégarse, en practicar una política de sagacidad, de astucia y de sumisión rastrera. En un terreno semejante sólo pueden nacer esclavos y serviles, y los que levantan la cabeza no son más que lacayos disfrazados, arrogantes y brutales con los humildes, cobardes y serviles ante los poderosos.— Ithering.

—La ciencia es una eterna investigadora. Pero no se limita a buscar, encuentra, y lo que ha encontrado permanece en su poder eternamente.— Ithering.